
本报讯（记者 廖秋平）6月21日，区
政协十七届二十一次主席会召开。会
议听取了我区国有资产清理并优化使
用情况的通报，专题协商了我区农村
公路建设管护使用情况。区政协主席
杨利主持会议。

近年来，我区狠抓国有资产管理利
用工作，努力管好用好国有资产，实现资
产保值增值。在听取通报后，杨利对我

区国有资产清理并优化使用工作取得的
成绩表示肯定。她强调，推进盘活国有
资产是“稳增长、防风险、保民生”的有
力支撑和重要保障，要结合实际，区分
资产类别，有针对性地确定自用、共享、
调剂、出租、处置等不同盘活方式，并加
强规范管理，在制度保障下长期、高效
进行，最大程度发挥出资产效能。

近年来，我区农村公路快速发展，截

至去年底，全区公路总里程达到6838公
里，其中农村公路 6113 公里，在全市率
先 实 现 行 政 村 通 畅 率 和 通 客 车 率
100%。在听取汇报后，杨利对我区农村
公路建设管护工作取得的成绩表示肯
定。她强调，要深刻领会抓好农村公
路建设的重大意义，坚持以人民为中
心的发展思想，以高度的责任感、紧迫
感和使命感，全力抓好工作落实；要建

管养并重确保农村公路安全畅通无
阻，健全并完善管养长效机制，强化综
合管理，加强科学养护，发挥市场机
制，积极引导群众，切实建好、管好、护
好、运营好农村公路；要推动农村公路
高质量发展助力乡村振兴，推进农村
公路与沿线产业配套、产业园区、电商
物流、旅游景区深度融合、一体建设，
助推农村地区土特产、农村旅游、产业
资源得到有效开发利用。

会议还审议了其他议题。
区领导杜长志、翁一丰、谭厚国、

李祖琪、刘安兵、徐高参加会议。

本报讯 （记者 陈婷 实习记者 刘晓
庆） 48 岁的江津医生刁攀娅因病去世换
了另外一种方式再次守护患者，捐献器
官让 3 人重获“新生”。刁攀娅医生走
了，然而社会各界对她的纪念，却仍在
继续……6 月 20 日，区卫生健康委、区
妇联、区红十字会和重庆大学附属江津
医院相关负责人一起看望慰问刁攀娅医
生的家属，并送上慰问金和慰问品。

“您培养了一个好女儿，让人敬佩，
也让江津这座厚道城市更加温暖！”慰问
中，大家对刁攀娅医生的不幸去世表达
了哀悼之情，对其作为医务工作者践行
初心使命、恪尽职守、无私奉献的精神
表示高度钦佩。同时，勉励刁攀娅医生
的家属重拾生活信心，保重身体，照顾
培育好孩子，重燃美好生活的愿景。

你守护生命，我们来守护您家人 。
目前，我区相关部门正积极落实各项帮
扶措施，根据刁攀娅家属生活中存在的
实际困难，及时开展心理辅导、综合帮
扶、子女就学等帮助。

“ 刁 医 生 的 事 迹 感 染 人 ， 也 鼓 舞
人！”区妇联兼职主席杨昌龄说。接下
来 ， 区 妇 联 还 将 定 期 开 展 上 门 心 理 辅
导，帮助他们从悲痛中走出来。同时，
还将号召全区广大妇女学习刁攀娅医生
的先进事迹，以刁攀娅医生为榜样，勇
于担当、甘于奉献，争做新时代巾帼奋
斗者。

“刁攀娅医生事迹充分体现了红十字
会 弘 扬 的 ‘ 人 道 、 博 爱 、 奉 献 ’ 的 精
神！”区红十字会工作人员曹钦科介绍。
接下来，区红十字会还将呼吁爱心企业
持续关注刁攀娅家属，帮助其解决家庭
实际难题。

刁攀娅生前是重庆大学附属江津医
院消化内科副主任医师。她在消化道肿瘤、胃食管反流病
等消化系统疾病领域锤炼，致力于解除患者的痛苦，开展
的内镜下食管狭窄腔内支架置入术等 10 余项新业务、新技
术填补了江津空白。除了临床工作，刁攀娅还是医院内科
教研室秘书，担任西南医科大学、遵义医科大学等高校的
带教教师，承担了大量教学工作。4 月 20 日，刁攀娅突发
脑干出血昏迷。此后一个多月的时间里，全市专家进行多
轮会诊抢救，可病魔无情，最后只得宣布：刁攀娅已经脑
死亡，再无醒来的可能。她的家人在悲痛中作出决定——
捐献刁攀娅的器官，挽救他人的生命！6 月 7 日 9 时 38 分，
刁攀娅永远停止了心跳。她的家属捐献其双肾和肝脏，3
名患者因此重获新生。这位为医学事业奉献一生的医生，
将最后的爱留给了患者。
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中共重庆市江津区委 重庆市江津区人民政府 主办

本报讯（记者 廖洋 通讯员 徐若
璨）日前，从区发展改革委传出消息，
截至 5 月底，全区 142 个重点建设项目
完成投资 128.5 亿元，占年度计划投资
308.6亿元的41.6%，达到序时进度。

今年以来，我区各级各部门持续
增强紧迫感，坚持抓项目建设的决心
不动摇、标准不降低、速度不放慢、劲
头不松懈，强化系统思维，深化重点
项目新开工、在建、完工“三张清单”
管 理 模 式 ，统 筹 安 排 好 项 目 建 设 时
序，努力实现项目建设新突破。与此
同时，增强服务能力，用好一线工作
法，加强项目全程跟踪服务，提高投
资有效性和发展实效性，进一步强化
项 目 动 态 管 理 、进 度 控 制 和 现 场 调
度，全力推动重点项目建设取得更大
实效。

市场类项目依旧“给力”，截至 5
月 底 ，81 个 市 场 主 导 类 项 目 完 成 投
资 63.5 亿 元 ，占 年 度 计 划 投 资 143.6
亿元的 44.2%，超序时进度 2.5 个百分
点 。 其 中 ，42 个 工 业 项 目 完 成 投 资
27.4 亿元，占年度计划投资的 40%；24
个房地产项目完成投资 26.8 亿元，占
年度计划投资的 55.5%。

续 建 项 目 推 进 较 好 ，截 至 5 月

底，94 个续建项目完成投资 118.7 亿
元 ，占 年 度 计 划 投 资 241.6 亿 元 的
49.1%，超序时进度 7.4 个百分点。

平 台 依 旧 是 我 区 重 点 项 目 的
“主战场”。数据显示，我区各平台

负责推进的重点建设项目共 113 个，
2023 年计划投资 204.3 亿元。截至 5
月 底 ，平 台 项 目 共 完 成 投 资 88.6 亿
元，投资进度 43.4%，超序时进度 1.7
个百分点。

不仅仅是区级重点项目，由我区
牵头推进的 15 个市级重大项目也表现
抢眼，前 5 月完成投资 30.2 亿元，占年
度计划投资 66.4 亿元的 45.5%，超序时
进度3.8个百分点。

本报讯 （记者 袁华 通讯员 谢
雨轩） 6 月 21 日，区委副书记、区长
唐大军率队深入支坪镇开展巡河巡林
暨检查防洪度汛工作。他强调，要深
入学习贯彻习近平生态文明思想，牢
固树立和全面践行“绿水青山就是金
山银山”理念，扎实做好林长制、河
长制工作，加大防汛检查、环保督
察、森林防火、安全生产等各项工作
力度，持续巩固提升全区生态环境质
量，守护好人民群众生命财产安全。

当天，唐大军来到支坪镇仁沱老
街防汛点、中兴社区綦江国控监测点
等地，实地查看防洪设施建设，详细
了解河道保护、防汛备汛、水位水体
水质等情况。他强调，要高度重视防
汛备汛工作，时刻关注天气、水情、
雨情变化，备齐备足防汛抢险物资和

防汛力量，科学制定应急救援预案，
确保安全度汛。要在保证防汛安全前
提下，科学做好山坪塘蓄水保水，保
证夏粮灌溉。要严格落实河长巡河制
度，落实落细治河管河责任，加快重
点水利工程建设，提高河道系统治理
水平，推动水环境质量持续改善。

在仁沱社区森林防火标准检查

站、石门洞林区等地，唐大军实地查
看森林消防水池和灾后植树造林情
况，详细了解林长制落实、日常巡
查、森林防火等工作开展情况。他强
调，要高度重视森林防火工作，坚持
以防为主，落实人防、物防、技防措
施，要加快生物防火林带建设，加强
火源管控和防火巡查，强化应急应战

准备，坚决防止森林火灾发生。要强
化森林资源保护，大力开展植被修
复，加强树木病虫害防治，切实保护
好林木资源与生态环境。要强化地质
灾害监测预警和分析研判，加大地灾
隐患点整治力度，严密监测监控，扎
实做好受威胁群众转移避险安置，以
更实更细的防范措施保障群众安全。

唐大军在巡河巡林暨检查防洪度汛工作时强调

持续巩固提升生态环境质量
守护好人民群众生命财产安全

聚焦重点项目建设

前五月全区142个重点
建设项目完成投资128.5亿元

团结湖数字经济产业园PPP项目 记者 廖洋 摄

区政协十七届二十一次主席会召开

2023 年重庆市专精特新中小企业
名单公布

我区74家企业入选
本报讯（记者 廖洋 通讯员 黄梅）“专精特新”企业是

江津制造业的重要支撑，也是保产业链供应链稳定的关
键所在。日前，从区经济信息委传出消息，在市经济信
息委公布的重庆市专精特新中小企业名单中，我区 74 家
企业入选，新增专精特新企业数排区县第三名。

为贯彻落实 《重庆市人民政府办公厅关于印发重庆
市推进“专精特新”企业高质量发展专项行动计划的通
知》，根据 《优质中小企业梯度培育管理暂行办法》《重
庆市经济和信息化委员会关于开展 2023 年重庆市专精特
新 中 小 企 业 申 报 工 作 的 通 知》 等 文 件 精 神 ， 经 企 业 申
请、区县初核、市级评审、公示复核等程序，最终评选
出 2023 年重庆市专精特新中小企业。

“我区将持续加大对优质中小企业的支持力度，支持
引导广大中小企业坚持走专业化、精细化、特色化、新
颖化发展道路。”区经济信息委负责人表示。截至目前，
我区已累计创建市级专精特新企业 236 家。接下来，我区
将针对企业不同发展阶段、不同类型的特点和需求，制
定精准扶持政策，完善服务体系建设，维护企业合法权
益，不断优化发展环境，在政策宣传、技术服务等方面
积极为中小企业提供优质服务，助力“专精特新”企业
持续换挡提速、释放潜能。

培育和践行社会主义核心价值观

本报讯（记者 邓浩）6月25日，区十
八届人大常委会党组会暨第三十次主任
会议召开。区人大常委会党组书记、主
任邹云生主持会议并讲话。

会议听取了职业教育发展情况的
汇报，对我区职业教育高质量发展所取
得的成效给予充分肯定。邹云生强调，
技能人才是推动产业发展、经济腾飞的
基础型人才。要深入学习贯彻习近平
总书记关于职业教育工作的重要指示

精神以及新实施的《职业教育法》，进一
步提高思想认识，把职业教育发展摆在
更加突出的位置，加快构建现代职业
教育体系，努力培养更多高素质技术
技能人才，有效助推“江津制造”走向

“江津智造”“精品制造”，带动经济社
会高质量发展。要明确办学定位，精
准对接市场需要，加强专业建设和结
构调整，强化办学特色，提升办学质
量，推进职业教育持续健康发展。要

深化职教改革，加强“双师型”教师队
伍建设，坚持数字化赋能，补齐职教短
板，打造江津职业教育品牌。

会议听取了高标准农田建设和宜
机化改造工作情况的汇报，对我区高标
准农田建设和宜机化改造工作所取得
的成果给予充分肯定。邹云生强调，建
设高标准农田，是巩固和提高粮食生产
能力、保障粮食安全的关键举措。要高
度重视，深入落实“藏粮于地、藏粮于

技”战略，要坚持质量标准，强化要素保
障，大力建设满足现代农业发展需要的
高标准农田。要兼顾各方利益，完善农
户、企业、农民合作社等方面的利益联
结机制，推动形成符合高质量发展要求
的现代农业产业体系、生产体系、经营
体系。要充分总结提升，切实巩固好高
标准农田建设成果，让土地资源发挥长
久效益，带动农业提质增效，实现农民
增产增收，助力乡村振兴。

会议还讨论了区十八届人大常委
会第十次会议建议方案，决定于6月26
日召开区十八届人大常委会第十次会
议；讨论了人事任免事项。

区领导罗光武、涂景洪、李世友、
张世英、罗明兰、冯在文等参加或列
席会议。

区十八届人大常委会党组会暨
第三十次主任会议召开

人民日报北京6月24日电（记者 王珂 郑海鸥 韩
鑫） 记者24日从文化和旅游部获悉：端午假期文化和
旅游行业复苏势头强劲，市场总体平稳有序。经综合测
算，国内旅游出游1.06亿人次，同比增长32.3%，按可
比口径达 2019 年同期的 112.8%；实现国内旅游收入
373.10亿元，同比增长44.5%。

文化和旅游产品供给丰富。北京市联合各区、各
相关单位共推出各类活动 1700 余场；重庆市推出超
200 项特色文旅活动，以及 70 余条旅游线路和 80 余项
惠民措施；福建省文旅系统通过线上线下相结合方

式，推出 230 余场文旅活动。各地民俗文化活动精彩
纷呈，传统民俗、民间艺术有机融入博物馆、美术馆
等文化空间。数据显示，假期访问文博场馆、参与非
遗项目和参加音乐节等文化活动的游客占比达 87.9%。
参与夜间游的游客比例达 22.3%，较 2022 年同期提高
7.9个百分点。

据交通运输部数据，端午假期，全国铁路、公路、
水路、民航预计共发送旅客14047万人次，比2022年同
期增长89.1%。全国高速公路预计总流量1.17亿辆，比
2019年同期增长23.92%，比2022年同期增长34.82%。

端午假期——

国内旅游出游1.06亿人次


